

# Robben Island – L'Île de la Calotte : un même combat !

## APARTHEID

**Étymologie :**  
de l'afrikaner,  
séparation, mis  
à part.

Un leader historique de la lutte pour l'égalité s'est éteint. Nelson Mandela a passé 27 ans de sa vie pour ses idées, derrière les murs de la prison de Robben Island. A l'heure où la direction prétend lutter contre le délit de marchandage en séparant physiquement des sous-traitants des agents EDF, pour pouvoir mieux justifier les différences de traitement (salaire, convention collective...), la CGT de Cordemais souhaite rappeler un épisode glorieux de la section issu de la meilleure tradition de solidarité internationale du mouvement ouvrier.

En 1989, quand le peuple sud-africain luttait courageusement pour sa libération, dans le monde entier des démocrates sincères, des syndicalistes, des révolutionnaires ont participé à une vaste campagne de solidarité internationale pour isoler le régime d'apartheid boer. Le rejet du régime raciste s'est manifesté principalement par un boycott des produits sud-africains comme aujourd'hui contre Israël. A Cordemais, la CGT témoignait sa solidarité avec la lutte du peuple sud-africain en organisant le boycott du charbon sud-africain. Puisque l'on séparait des hommes en fonction de leur « race » dans un pays, à Cordemais on a refusé de monter leur charbon. Le courage des agents s'est même illustré jusque devant la Mairie de Nantes où un camion de charbon avait été déversé. Quelques mois plus tard Mandela était libre, l'apartheid racial se fissurait.

**Mémento :** dans la Patrie des droits de l'homme, qui vendait des armes au régime d'apartheid boer et qui salue aujourd'hui Mandela enfermé pendant 27 ans, il y a un prisonnier. Pour sa lutte héroïque contre l'apartheid sioniste depuis bientôt 30 ans il résiste, Georges Ibrahim Abdallah...



Aujourd'hui à « Cordemais SA 8000 », on sépare des travailleurs pour perpétuer les inégalités entre la sous-traitance et leurs collègues d'EDF. Les travailleurs détachés sont tenus à l'écart des syndicats. Des intérimaires sont virés du jour au lendemain. Il est vrai le combat pour l'égalité a toujours de beaux jours devant lui... Pour la défense de chaque emploi et l'égalité au travail, l'exemple de Mandela et de nos anciens collègues doit nous redonner confiance. Rien n'est impossible si l'on croit à la justesse du combat « un même site, un même statut ».

En 2014,  
je me syndique !

Nom : .....

Prénom : .....

Ramène ce coupon à un militant CGT